



PACTO GLOBAL  
PROGRAMA DE LAS NACIONES UNIDAS  
ASOCIACIÓN SHALOM COLOMBIA (INTEGRADA POR EXBECARIOS DE ISRAEL).  
INFORME DE PROGRESO 2021

BOGOTÁ D.C. marzo de 2021

Respetados Señores:

La Asociación Shalom Colombia fundada hace 49 años en la ciudad de Bogotá D.C., está integrada por profesionales exbecarios de los Centros de Excelencia de Estado de Israel, goza de su personería jurídica, presenta informes ante los organismos de control y vigilancia oficiales y mantiene registro actualizado en la Cámara de Comercio de Bogotá.

La comunidad de exbecarios de Israel tiene en la actualidad unos 2.700 profesionales que se desempeñan en los sectores público y privado del país y muchos de ellos son microempresarios en actividades económicas agrícolas, industriales, comerciales o de servicio social.

Desde la vinculación de Shalom Colombia al Programa Pacto Global en Colombia, las directivas de la organización han venido participando en las reuniones, grupos de trabajo y comités a los cuales se le invita como miembro del programa en la categoría correspondiente.

Shalom Colombia no es una empresa de productos o servicios comerciales sino una organización de liderazgo social sin ánimo de lucro y su principal impacto se realiza a través de las múltiples actividades y proyectos desarrollados por sus miembros en zonas rurales y urbanas de todo el país. Los líderes asociados a la institución reciben regularmente informativos relacionados con los principios de Pacto Global, capacitaciones específicas y siguen las invitaciones académicas programadas por Pacto Global a través de medios presenciales o virtuales.

Durante 2019 e inicios 2020, Shalom Colombia se comprometió con la planificación y ejecución de un evento de alto impacto denominado "Día de las Buenas Acciones", celebración que funciona en red internacional con activistas voluntarios en cerca de 90 países del mundo entero. Se establecieron alianzas estratégicas con colegios públicos distritales, universidades públicas y privadas, el SENA y la Policía Nacional de Colombia.

Se trata de invitar a las comunidades (logramos movilizar cerca de 1.000.000 de personas) con el apoyo logístico de los aliados estratégicos, a realizar acciones domésticas y de costo muy reducido relacionadas directamente con los objetivos y metas del Pacto Global, en particular en los componentes de Derechos Humanos y Medio Ambiente.



Las actividades desarrolladas por los voluntarios activistas en el Día de las Buenas Acciones (orientadas hacia el cuidado del medio ambiente y los derechos humanos) fueron dirigidas por 400 oficiales de la Policía Nacional de Colombia a lo largo y ancho de las regiones geográficas del país. El Servicio Nacional de Aprendizaje (SENA), institución de formación técnica y tecnológica que posee más de 2.000.000 de estudiantes, congregó 300 de sus líderes en las instalaciones de Chapinero Calle 57 en un acto de lanzamiento a favor de los derechos humanos y la defensa del medio ambiente. Los estudiantes que participaron, distribuyeron insumos para los compañeros más necesitados en el marco del programa "Aprendiz Solidario".

Durante el desarrollo del "Día de las Buenas Acciones - Pacto Global se realizaron tareas concretas en las instituciones participantes, tales como recolección de basuras, siembra de árboles, actos solidarios con la niñez, juventudes y personas de la tercera edad. Estas actividades están publicadas en las páginas de Facebook "Día de las Buenas Acciones – Shalom Colombia" y la de la "Asociación Shalom Colombia".

La suma invertida en volantes de divulgación, camisetas, autoadhesivos, pancartas y pendones fue de USD 1.500 =

Se establecieron acuerdos con las las instituciones participantes para continuar todos los años con la celebración "Día de las Buenas Acciones - Pacto Global" con énfasis en los temas de Medio Ambiente y Derechos Humanos.

Durante el 2020 y a causa de la pandemia, nuestras actividades en campo estuvieron limitadas. Sin embargo y con el ánimo de mantener contacto con los miembros de la Asociación y seguir impulsando iniciativas enmarcadas en la sostenibilidad, lideramos varios espacios virtuales entre ellos conversatorios dirigidos a exbecarios, emprendedores y empresarios colombianos, orientados a establecer redes para la comercialización de productos, servicios y alianzas entre Colombia e Israel, Identificando oportunidades en el marco del tratado de libre comercio entre ambos países.

Preocupados por la crisis económica derivada por el covid 19 y la necesidad de buscar cambios sistémicos y estructurales basados en equidad y oportunidades para todos, reduciendo las brechas visibles en las diferentes regiones del país, desde la Asociación Shalom Colombia y en línea con el principio 1 y 6 del Pacto Global, asociado a la promoción de los Derechos Humanos, en particular del Derecho al Trabajo y la eliminación de la discriminación en cuanto al acceso al empleo, buscamos hacer de estos espacios una oportunidad para establecer redes enmarcadas en la generación de ingresos, conectando productores, empresarios y consumidores.

Así mismo, buscamos generar alianzas e identificar posibles oportunidades para los productores y emprendedores colombianos, a través del reconocimiento y acceso a buenas prácticas y nuevas tecnologías, haciendo uso adecuado en el manejo del agua y otros recursos en línea con los principios 8 y 9 del Pacto Global, impulsando iniciativas para promover la responsabilidad



ambiental y la difusión de tecnologías amigables con el medio ambiente, todo lo anterior reconocido por ser del manejo y experiencia de nuestro país aliado Israel.

En ese sentido realizamos dos conversatorios virtuales con el acompañamiento de expertos de la Cámara de Comercio Israel – Colombia, El Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, INNPULSA, La Cámara de Comercio Israel – América latina y Procolombia en Israel. Esperamos dar continuidad a estos espacios y a otros donde logren materializarse alianzas estratégicas en pro de la recuperación económica y la generación de ingresos y oportunidades para los productores y empresarios de las distintas regiones de Colombia, en armonía con prácticas responsables para el medio ambiente.

La Asociación Shalom Colombia declara expresamente su deseo y compromiso de continuar adherida al Programa Pacto Global de Naciones Unidas y trabajar por el desarrollo de sus principios, metas y objetivos.

**Alfonso Velasco Rojas**

~~Presidente Asociación Shalom Colombia~~  
[alfonso.velasco.rojas@gmail.com](mailto:alfonso.velasco.rojas@gmail.com)  
[presidencia@shlomcolombia.org](mailto:presidencia@shlomcolombia.org)  
WhatsApp +57 315 899 6447  
Bogotá D.C. – Colombia – Sudamérica

**Catalina Coy Coy**

Vicepresidente Asociación Shalom Colombia  
[catalinacoycoy@gmail.com](mailto:catalinacoycoy@gmail.com)  
WhatsApp +57 311 508 4172  
Bogotá D.C. – Colombia – Sudamérica